
（３）和木１・２・３丁目での課題を議会で審議 

＊こども園の定員について 

問 来年度のこども園の定員数と定員増に対応はできるのか。  

答 現時点で、０歳児については、定員以上の申し込みがあり、年度途中で待

機児童が発生する見込みであるが、受入に向けた弾力的な運用の検討や広

域利用等の調整を図りたい。 

 

問 人口減少の抑制として、転出を減らし定住者を増やすために宅地を増やす

ことや空き家問題を考えているのか。  

答 対策として町有地の売却を検討し、安価な賃貸住宅の建設の促進及び、持

ち家の新築、購入する方に対する利子補給及び建設奨励金の交付、町内で

起業する人への助成（最大５０万円補助）を実施している。 

 

＊防犯パトロールについて 

問 新型コロナウイルス感染症の蔓延で休止状態にあった町内の防犯パトロー

ルは再開されているのか。  

答 コロナ禍でも継続しており、和木中学校の保護者・教員・教育委員会及び

企画総務課を中心に、年４回程度パトロールを実施している。 

 

問 大竹市への買い物や広島西医療センターへの通院などに利用できるバスの

運行を大竹市と協定を結べないか。  

答 あいあいバスは交通空白地有償運送の制度を活用して運行しており、既に

サービス提供のある大竹市内にあいあいバスは運行不可であり、別の運行

形態での追加運行も現実的ではない。 

 

問 車の免許返納者に対するタクシー券の補助を検討できないか。         

答 免許返納者に対するタクシー券の配布拡充は検討していない。 

 

＊注意喚起のためにカラー塗装は 

問 農協前と播岡薬局の道路に注意喚起ためにカラー塗装できないか。        

答 農協前はカラー塗装済みであり、播岡薬局前の交差点は、クロスマークを



表示の工事を行い注意喚起している。 

 

＊予約サイトのシステム導入は 

問 公共施設の予約を近隣市町では、「ひろしま・やまぐち公共施設予約サービ

ス」サイトを利用して予約が可能になっている。システム導入の費用や運

用の費用は。  

答 基本導入費は約５５万円であり、予約対象になる一部屋につき１万７千円。

運用費用は、部屋数により変動、最低料金は月額５万円。 

 

＊水路をきれいに 

問 派出所付近の水路をきれいにするために水量を増やすことや、安全と景観

を損なわないよう対応はできないか。  

答 かんがい用水として取水しており取水量が決まっている。安全対策として

蓋掛けの要望も出ており、維持管理など考慮し検討する。 

 

＊敬老金の支給について 

問 将来を考え敬老金の支給について考え直す時期ではないか。         

答 現時点で支給の見直しは考えていないが、財政状況次第では支給額の減額

について検討することもあるのではないかと考えている。 

 

＊私有地道路の舗装について 

問 町道で狭い道や個人の所有となっているが、生活道路として活用されてい

る道路の舗装整備については。 

答 生活道路が私有地の場合は舗装整備については困難、公共下水道管が敷設

されている場合は修繕、整備を検討する。 

 

その他の質疑 

問 再度、小瀬川沿いの遊歩道に安全、防犯のために、街灯の設置を要望。 

答 設置の検討中で管理者の許可が必要となり、財源も含め考える。  

 

問 議会棟側駐車場内のラインが消えかかっている。また、斜めの駐車ライン

は、止めにくいので検討を。 



答 消えているラインは、補修を検討する。斜めの区画割ラインは、効率よく

多くの方に駐車できるようにした結果であり理解をいただきたい。 

 

問 ボランティアの一環として中学生に町内の草抜き、ごみ拾いなどに参加し

てもらうことはできないか。 

答 学校においては、自発的参加の意思を尊重しており、社会奉仕の精神や地

域社会への参加の尊さ、喜びを指導していく。 

 

問 イングリッシュスポーツイベントの継続を望む声が多いが検討は。 

答 町制施行５０周年記念事業の一環として実施したもので、新年度での実施

予定はない。 

 

問 健康維持の目的でトレーニングジム設置を希望する声が多いが検討は。 

答 現在の体育センター施設では、設置場所の確保、機器のメンテナンス、指

導者の確保など財政、人的確保の面から設置は困難である。 

 

問 社会福祉協議会の財政状況を含め運営を考える時期ではないか。 

答 社会福祉協議会の運営に町が指示を行う立場にないと考えている。事務事

業の見直しや経費の削減、助成金の見直しによる持続的、安定的な運営に

努めたい。 

 

問 養専寺から和木郵便局までのアスファルト舗装は高品質である理由は。 

答 交通量や全線が通学路になっているなどの状況を鑑みて中道については排

水性舗装を施行した。 

 

問 町民プール横のカイヅカイブキが道路にはみ出しているので伐採を。 

答 伐採は考えていないが、歩道上にはみ出している枝木については、歩行者

の支障が無いよう剪定を実施する。 

 

問 役場前丁字路交差点のゼブラゾーンが消えかけている。補修塗装できない

か。 

答 要望箇所は県道（県道北中山岩国線）なので、道路管理者である山口県に



要望する。 

 

問 中学校周辺の水銀灯を、防犯対策向上のためにもＬＥＤ灯と交換できない

か。 

答 水銀灯の生産が終了しており、球が切れたものからＬＥＤ灯へと交換して

いる。 

 

問 和木中学校前の水路がごみ、沈殿物などで汚れているが対応は。 

答 水路の端部のスクリーン付近の清掃を年に１回、水路全体の清掃はおよそ

５年に一度実施している。問題があれば対応を検討する。 

 

 


